

CONVERSIONS AU CATHOLICISME PENDANT
L'ANNÉE 1850.

L'*English Catholic Directory* donne la liste suivante des personnes distinguées, qui ont embrassé le catholicisme pendant l'année 1850 :

Rév. A. J. Hammer, vicaire de St. John's College, Cambridge, et vicaire de Liverton, Devonshire, Rév. M. Johnstone, Rév. Alfred Dayman, vicaire de St. John's Wasperton, Warwickshire, Rév. James Stewart vicaire de Wolverston, près d'Ipswich, Rév. Thomas Seraton, de Christ Church, Oxford, Rév. Francis Balston, M. A., de Christ-Church, Oxford, John Henry Wynne, B. C. L., membre de All-Soul's College Oxford, Rév. James Laird Patterson, M. A., Trinity College, Oxford, Rév. George Case M. A., vicaire de Ste Marguerite et de Brasenose College, Oxford, Rév. Edward Ballard, M. A., de Wadham college, Oxford, Rév. B. Gasside, M. A., vicaire de Margaret Chapel, Londres, et autrefois vicaire de Brasenose College, Oxford. Rév. M. Bodley, vicaire de l'Archevêque de Lennison's Chapel, Londres, Rév. Charles W. Cavendish, recteur de Little Casterion, Rév. William Mashell, M. A., autrefois chapelain examinateur de l'Evêque d'Exeter et curé de St. Mary's Church, Devon, Rév. Eyna Stewart, recteur de Kibworth Beauchamps, Leicestershire, R. T. W. Allies, M. A., recteur de Launton, autrefois chapelain examinateur de l'Evêque de Londres, Rév. Henry Wilberforce, recteur de East Farleigh, Kent, Rev. F. W. Trehow ancien vicaire de Northfeild, près de Birmingham, Rev. W. H. Anderson, curé de Ste. Marguerite, Leicester, T. Rév. William C. A. Maclaurin, doyen des diocèses, unis de Moray et l'Essex, Rév. M. Todd, vicaire de St. James, Bristol Rév. M. Hemm, à Rome, Rev. R. Y. Butler, autrefois synde de House of Charity, Soho, à Rome, Rev. M. Rogers, vicaire de la paroisse, Leeds, Rév. M. Scott, Rev. Dr. Forbes, recteur de St. Luke's New-York, Rév. K. Prestor de St Luke's, New-York, Rev. Dr. Huntington autrefois professeur de St. Paul's college, Hushing, et autrefois ministre de l'Eglise épiscopaliennne, New-York, Rev. M. Ferret, ministre protestant à Genève. Rév. Dr. Simon, John Bohymie, ministre presbytérien en France, Rev. M. Maffre, ministre protestant à Fay-le-froid, en France.

Conversions parmi les laïques: La Comtesse d'Arundel et Surrey, Lord et Lady Fielding, Lord et Lady Cambden, L'Hon. Pakenham, Geo. Bowyer, Ecr., D. C. L. Temple, John Bethell, Ecr., Hyde Park square.—Bastand, Ecr. W., Monsell, Ecr. M. P pour le comté de Limeick, L'hon.

Mr. Cavendish, le Cap. Geo. Colland, de Walthamstow, Essex.

EXTRAITS D'UNE LETTRE DATÉE DE ROME
LE 30 DÉCEMBRE.

J'ai été à la messe de minuit à Ste. Marie majeure. Le Pape y assistait avec tout le sacré-collège et avec la foule d'évêques et de prêtres &c, dont il est entouré quand il préside à quelques cérémonies. C'est bien la plus belle illumination qu'il soit possible d'imaginer. L'Eglise de Ste. Marie majeure est une des plus vastes et des plus richement ornées de Rome. Elle était illuminée par 50 lustres de cristal comme celui qui est dans le bas-chœur de la cathédrale à Québec, et par des milliers de cierges répandus avec profusion dans toutes les parties de l'Eglise. L'effet de cette lumière sur la dorure, sur le cristal, sur les ornemens du pape et sur ceux des cardinaux tous étincelants d'or et de pierreries, était magique.

J'ai assisté à la grand'messe du jour à St. Pierre, avec M. B. C'était magnifique. Le Saint-Père officiait, entouré d'évêques en mitres et en chappes. Un cardinal évêque et deux cardinaux dia-cres assistaient le Pape. Le premier était en chappe et les autres en dalmatiques et tous trois portant la mitre. Les autres cardinaux au nombre de 30 à 40 étaient assis de chaque côté du chœur, habillés *in pontificalibus*. Les ambassadeurs, tout le corps diplomatique, les princes, les nobles, l'état-major français étaient dans les tribunes élevées en amphithéâtre de chaque côté du sanctuaire, qui était bordé d'une double rangée de soldats, l'épée à la main, et le casque sur la tête.

Dans les cérémonies de la messe, ce que j'ai remarqué de plus frappant, c'est que l'on chante deux fois l'épître et l'évangile, une fois en latin et une autre fois en grec et que le Pape au lieu de communier à l'autel, reçoit la patène et le calice de la main du diacre, qui les lui porte processionnellement à son trône. Les autres cérémonies sont les mêmes que pour les évêques.

Le Pape a chanté la messe d'une voix ferme et belle. On pouvait l'entendre des endroits les plus reculés de l'Eglise; et vous savez si elle est grande cette église de St. Pierre, puisque le chœur où se faisaient les cérémonies est plus grand que la cathédrale de Québec. La plus belle préface que j'ai entendu chanter à Rome c'est celle que le Pape a chantée ce jour-là. La musique était ravissante. Lorsqu'au moment de l'élevation les trompettes ont sonné, que les gardes ont présenté les armes un genou en terre, c'é-

tait réellement saisissant. Après la messe tout le clergé suivi des chanoines en hermine, des cardinaux en habits sacrés, des officiers et servants du Pape et du St. Père lui-même porté sur un riche fauteuil par 12 hommes habillés en damas fleuri cramoisi, a fait le tour de l'église processionnellement. Le Saint Père donnait la bénédiction à la foule agenouillée avide de le contempler; et comme il était élevé au-dessus des autres, chacun pouvait facilement le voir et remarquer sa belle et douce figure empreinte de cette teinte de mélancolie dont vous a parlé Mr. B. . . .

CIRCULATION DU NUMÉRAIRE. La masse du numéraire circulant en Europe est évaluée à six milliards environ, et répartie à peu près de la manière suivante :

En France . . .	2,700,000,000 fr.
En Angleterre . .	2,110,000,000 "
En Espagne . . .	450,000,000 "
En Portugal . . .	150,000,000 "
En Hollande et Belgique	300,000,000 "
En Autriche . . .	270,000,000 "
En Italie . . .	250,000,000 "
En Prusse . . .	220,000,000 "
En Allemagne et Suisse	210,000,000 "
En Russie . . .	300,000,000 "

Total . . . 6,960,000,000 fr.
(Canadien.)

Une découverte importante vient d'être faite par un chimiste français des plus distingués, Mr. Magnier. C'est toute une révolution dans l'exploitation du gaz. Il s'agit d'un nouveau bec dit *économique*, lequel donne à la fois une lumière beaucoup plus brillante que par l'éclairage ordinaire et, de plus, une économie de 25 à 30 pour cent. Déjà une compagnie a traité avec Mr, Magnier.

ENIGME.

En Afrique, on me voit, animal destructeur,
Respirer le carnage, inspirer la terreur
Mais aussi l'on me voit, embellissant la Perse,
Fertiliser toujours les lieux que je traverse.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît, autant que possible, une fois par semaine, pendant l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié : la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*, et les externes, chez M. Adolphe Legaré. Agent à la petite salle, M. Alfred Thibaudau.

P. A. MARMET, *Gérant*.